

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений

Цзинин Ли

**КИТАЙСКО-РОССИЙСКИЕ ОТНОШЕНИЯ В КОНТЕКСТЕ
ИНИЦИАТИВЫ «ОДИН ПОЯС, ОДИН ПУТЬ»**

Аннотация магистерской диссертации

специальность 1-23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель
Тихомиров Александр
Валентинович,
кандидат исторических наук,
доцент

Минск, 2022

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

1. Перечень ключевых слов: КИТАЙ, РОССИЯ, «ОДИН ПОЯС И ОДИН ПУТЬ», ЭНЕРГЕТИКА, ТРАНСПОРТ, ТОРГОВЛЯ, ИНВЕСТИЦИИ, ТРАНСГРАНИЧНОЕ И МЕЖРЕГИОНАЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ГУМАНИТАРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ЕВРАЗИЯ

2. Цель исследования: оценка состояния китайско-российских отношений в условиях реализации инициативы «Одного пояса и одного пути».

3. Задачи исследования:

- 1) оценить сущность инициативы «Одного пояса и одного пути» и выявить специфику ее распространения на Российскую Федерацию;
- 2) проанализировать восприятие указанной инициативы в российском политическом и экспертном сообществе;
- 3) установить приоритетные формы сотрудничества в новых условиях, выявить особенности воздействия инициативы «Одного пояса и одного пути» на состояние китайско-российских отношений;
- 4) оценить результативность двустороннего китайско-российского взаимодействия в условиях реализации инициативы «Одного пояса и одного пути» в экономической и гуманитарной сферах.

4. Объект исследования: Отношения Китайской Народной Республики и Российской Федерации.

5. Предмет исследования: Взаимодействие КНР и РФ в 2013–2021 гг. в контексте реализации инициативы «Одного пояса и одного пути».

6. Основные результаты исследования и их новизна: Диссертационная работа представляет комплексное исследование, в котором раскрыты основные черты и особенности взаимодействия Китая и России в контексте осуществления инициативы «Одного пояса и одного пути». С использованием конкретных примеров сотрудничества двух стран в экономической и гуманитарной сферах дана оценка его результативности за период с конца 2013 по 2021 гг. Научная новизна исследования заключается в рассмотрении новых аспектов китайско-российского сотрудничества в контексте реализации инициативы «Одного пояса и одного пути». Практическая значимость исследования обусловлена необходимостью оценки ресурсного потенциала ключевых акторов евразийского пространства в контексте его глобального переформатирования.

7. Структура исследования: Диссертационная работа состоит из оглавления, введения, общей характеристики работы, основной части (в четырех главах), заключения, списка использованных источников и литературы, приложений. Общий объем магистерской диссертации включает 98 страниц. Список использованных источников и литературы занимает 17 страниц и включает 167 позиций. В приложениях приведены 3 иллюстрации (3 страницы) и 11 таблиц (15 страниц).

MASTER THESIS SUMMARY

1. Key words: CHINA, RUSSIA, "ONE BELT AND ONE ROAD", ENERGY, TRANSPORT, TRADE, INVESTMENT, CROSS-BORDER AND INTERREGIONAL COOPERATION, HUMANITARIAN COOPERATION, EURASIA

2. Purpose of the study: assessment of the state of Sino-Russian relations in the context of the implementation of the "One belt and one road" initiative.

3. Research objectives:

- 1) evaluate the essence of the "One belt and one road" initiative and identify the specifics of its extension to the Russian Federation;
- 2) analyze the perception of this initiative in the Russian political and expert community;
- 3) to establish priority forms of cooperation in the new conditions, to identify the specifics of the impact of the "One belt and one road" initiative on the state of Sino-Russian relations;
- 4) to assess the effectiveness of bilateral Sino-Russian cooperation in the context of the implementation of the "One belt and one road" initiative in the economic and humanitarian spheres.

4. Object of research: Relations of the People's Republic of China and the Russian Federation.

5. Subject of the study: Interaction of the PRC and the Russian Federation in 2013-2021 in the context of the implementation of the "One belt and one Road" initiative.

6. The main results of the research and their novelty: The dissertation work is a comprehensive study, which reveals the main features and peculiarities of interaction between China and Russia in the context of the implementation of the "One belt and one Road" initiative. Using concrete examples of cooperation between the two countries in the economic and humanitarian spheres, an assessment of its effectiveness for the period from the end of 2013 to 2021 is given. The scientific novelty of the study lies in the consideration of new aspects of Sino-Russian cooperation in the context of the implementation of the "One belt and one Road" initiative. The practical significance of the study is due to the need to assess the resource potential of key actors of the Eurasian space in the context of its global reformatting.

7. Research structure: The dissertation work consists of a table of contents, an introduction, general characteristics of the work, the main part (in four chapters), conclusion, list of used sources and literature, appendices. The total volume of the master's thesis includes 98 pages. The list of sources and literature used occupies

17 pages and includes 167 positions. The appendices contain 3 illustrations (3 pages) and 11 tables (15 pages).